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专题调研事业单位高层次人才工作、民营企业就业工作

联组学习 联手调研 联推发展
——市人社局党组与普陀区委开展中心组联组学习暨“沿着习近平总书记上海足迹”学习实践活动

为深入学习贯彻习近平总
书记关于做好新时代人才工作
的重要论述，推动学习贯彻习
近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育走深走实，5月29日，
市人力资源社会保障局党组与
普陀区委开展理论学习中心组
联组学习暨“沿着习近平总书
记上海足迹”学习实践活动。市
人社局局长、党组书记杨佳瑛
同志，普陀区委书记姜冬冬同
志出席活动并讲话。市人社局
党组、普陀区委理论学习中心
组成员参加。

联手调研——
“沿着习近平总书记上海足迹”

市人社局党组、普陀区委
中心组一行到习近平总书记曾
调研的长风生态商务区，前往普
陀区行政服务中心、上海清华国
际创新中心和长风生态商务区
规划展示馆实地调研。2007年9
月4日，时任上海市委书记习近
平同志视察长风生态商务区，指
出要重点开发长风生态商务区，
使之成为水岸经济的一个亮点。
普陀区认真贯彻落实这一指示，

围绕“半马苏河”建设，健全人才
服务体系，打通人才“引育管用”
全链条，为推进普陀高质量发展
提供强有力的人才保证和智力
支撑。沿着习近平总书记在上海
的足迹，切身感受金牌“普小二”
的高效便捷服务和人民城市理
念的生动图景，亲身体会“半马
苏河”的蓬勃活力和“产学研用”
融合发展的鲜活实践，在走访调
研中深入领悟习近平新时代中
国特色社会主义思想的真理力
量和实践伟力。

联组学习——
围绕新时代人才工作重要论述

围绕学习贯彻习近平总书
记关于做好新时代人才工作的
重要论述，市人社局党组、普陀
区委中心组联组开展专题学习
研讨。复旦大学管理学院姚凯教
授聚焦加快推进高水平人才高
地建设，努力打造我国建设世界
重要人才中心和创新高地的重
要战略支点，从人才“引育留用”
全链条发力等方面作专题授课。

市人社局党组成员、副局长张岚
同志围绕推进本市技能人才工
作交流发言。普陀区委常委、组
织部部长李红珍同志围绕普陀
区人才工作交流发言。大家纷纷
表示，人才是衡量一个国家综合
国力的重要指标，在主题教育期
间以联组学习、联手调研的方式
深入学习习近平总书记关于新
时代人才工作的新理念新战略
和市委市府要求，对于加大市区
两级在人事人才领域的协同联
动，推动新时代人才工作高质量
发展的认识再提高、行动再发
力、水平再提升具有重要意义。

联推发展——
聚焦重点难点解决裉节问题

市人社局党组与普陀区委
紧扣高质量发展首要任务，把解
决裉节问题作为切入点、发力
点，立足人事人才领域存在的短
板和不足，联合会商梳理专技人
才发展体制机制中的堵点痛点，
共同推进制度创新，共同搭建合
作平台，共同做优人才服务。

姜冬冬同志表示，普陀区
将进一步提高政治站位，切实
增强做好人才工作的责任感使
命感紧迫感，与市人社局共同推
动在人才引进力度、人才培养评
价、新时代高技能人才队伍建设
和人力资源服务业高质量发展
等领域的深化联动，做好“创
新+人才”“产业+人才”“政策+
人才”“管理+人才”“服务+人
才”的文章。

杨佳瑛同志对普陀区委、
区政府长期以来对人社工作的
关心支持表示感谢。她指出，人
社的工作全部涉及到人，聚焦

“人”字做好文章，把上海的人
才比较优势巩固好、发挥好、拓
展好，是人社部门的职责所在。
市人社局将继续坚持党管人才
原则，推动人社领域高水平对
外开放，深入推动人事人才体
制机制集成改革，深入推动人才
发展综合环境有效提升，面向全
球引育更多高层次人才，最大限
度激发“人才红利”，厚植人才工
作比较优势。同时，将深入推动
市区两级协同发力，以此次联组
学习为契机，进一步增强与普陀
区在专技人才工作方面的沟通
交流和资源共享，切实把联组学
习成效转化为携手共建高水平
人才高地的工作实效。

紧扣深入学习贯彻习近
平新时代中国特色社会主义
思想主题教育和市委关于大
兴调查研究工作部署，近些
天，市人社局局长、党组书记
杨佳瑛先后赴上海大学调研
博士后和事业单位高层次人
才工作；赴长宁区调研民营
企业就业工作。市人社局副局
长张岚、长宁区副区长陆浩等
参加相关调研。

杨佳瑛一行到上海大学
实 地 调 研 研 究 机 构 研 发 情
况，了解其在培养高层次青
年 科 技 人 才 方 面 的 经 验 做
法，围绕博士后发展综合环
境、事业单位高层次人才招

聘和特设岗位管理等主持召
开座谈会，听取上海大学、同
济大学、华东理工大学、华东
政法大学、上海交大医学院、
上海师范大学 6 所高校以及
虹口、杨浦等区人社局的意
见建议。

杨佳瑛指出，本市人社部
门要深入贯彻中央、市委要
求，围绕加快推进高水平人才
高地建设履行好相关职责任
务。聚焦国家重大战略和城市
功能定位与作用发挥，放眼全
球加快引进培育高层次人才

和急需紧缺人才，深化人才发
展体制机制改革，优化事业单
位人才队伍结构，建立管理规
范，又灵活高效、简便易行的
高层次人才招聘制度。积极抢
抓机遇，吸引更多海内外博士
来沪、助力更多优秀博士后留
沪，更好激发青年科技人才的
创新活力。要认真把握人才工
作的规律性及特点，在充分听
取各方意见的基础上，努力使
相关制度设计有所创新和突
破，形成务实、管用、高效的政
策文件。

在专题调研民营企业就
业工作时，杨佳瑛一行赴上
海东福网络科技有限公司和
上 海 黄 豆 网 络 科 技 有 限 公
司，听取有关民企吸纳并带
动就业、职业技能培训和新
职业发展情况的介绍，了解
企业在加快发展和稳就业方
面的难点问题。杨佳瑛对民
营企业在吸纳带动就业方面
发挥的重要作用予以充分肯
定，要求市区两级人社部门
完善就业服务体系建设，落
实各项就业促进政策；梳理

企业需求，提升职业技能培
训的针对性和有效性，助力
民企实现高质量发展，进而
带动更多劳动者实现更高质
量的充分就业。

近期，市人社局局领导班
子成员张岚、费予清、谈琳、吴
杰锋和市社保中心卜缨、程征
东，市就促中心周国良等也继
续根据主题教育要求，结合年
度重点工作任务和企业、群众
急难愁盼问题，分别深入社
区、企业、两新组织等基层单
位开展调查研究。

近日，市委常委、副市长郭芳赴中国上海人力资源服务产业
主园区调研，实地走访北京中科航天人才服务有限公司上海分公
司、薪太软（上海）科技发展有限公司，与企业进行座谈交流。

郭芳副市长充分肯定了人社部门集聚人才、服务人才工
作所取得的积极成效。要求深入贯彻落实市委、市政府关于建
设高水平人才高地的总体要求，进一步优化人才引进的经办
流程，精简申报材料，提升人才的感受度和满意度；进一步聚
焦高层次人才，加大对高层次人才的服务保障力度；进一步发
挥人力资源服务机构专业高效优势，不断扩大市场化人力资
源服务供给，为上海经济社会发展贡献力量。

市政府副秘书长赵祝平、市人力资源社会保障局局长杨
佳瑛参加调研。


